
  TURNVEREIN 1963 ÜBERHERRN E.V. 

- Badminton - Frauengymnastik - Gerätturnen – Kinderturnen - Dance Aerobic-  -  
        - Gymnastik "Eltern & Kind" - Seniorengymnastik - Volleyball  

 
 

Jahreshauptversammlung 
 

Am Sonntag, den  01. März  2015, um 16:00 Uhr im Pfarrheim „St. Monika“ Überherrn 
. 

1.) Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

Karl-Heinz Offermann stellt fest das 18 stimmberechtigte Mitglieder anwesend waren.(Anlage A) 

2.) Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

Karl-Heinz Offermann begrüßte alle Anwesenden und bedankte sich für das Erscheinen.  
 
Bericht des 1. Vorsitzenden 

Karl-Heinz Offermann verlas seinen Jahresbericht (Anlage B) und verabschiedete die 
Mitgliederverwalterin Cilli Jenal. 

3.) Bericht der Mitgliederverwalterin 

Cilli Jenal verlas ihren Bericht (Anlage C) und verabschiedete sich an dieser Stelle von Ihren Ämtern 
und stellte diese zur Wahl. 

4.) Berichte der Abteilungsleiter 

Bericht Badminton: Andreas Lafontaine(Anlage D) 
Bericht Frauenturnen: Beate Putze (Anlage E) 
Berichte Dance-Aerobic/ Zumba: Kelly Meinert (Anlage F)                                                                                                                           
Bericht Abt. Kinderturnen: Iris Meister(Anlage G) 
Bericht Geraetturnen: kein Bericht                                                                                                          
Bericht Eltern und Kind: kein Bericht                                                                                                                         
Bericht Abt. Volleyball: kein Bericht 
 

5.) Berichte des Kassenwartes und der Kassenprüfer 

Karl-Heinz Offermann übergab das Wort an Kristina Decker. Kristina verlas ihren Kassenbericht 

(Anlage H).  
Dieter Sauerwein verlas den Bericht der Kassenprüfer (Anlage I). 

6.) Aussprache zu den Berichten 3) bis 6) 

Karl-Heinz Offermann bat um Wortmeldung. Andreas Lafontaine äußert an dieser Stelle seine 
Bedenken, was die rückläufige Mitgliederzahl des TV´s  betrifft. Er spricht sich dafür aus, wieder 
neue Ideen zu sammeln, um die Motivation  der Mitglieder aber auch der Übungsleiter wieder 
anzukurbeln.  

7.) Wahl eines Versammlungsleiters 

Karl-Heinz Offermann schlug als Versammlungsleiter Dieter Sauerwein vor. Dieser wurde bei eigener 
Enthaltung einstimmig gewählt. Dieter nahm das Amt an und übernahm die Leitung der 
Versammlung. 
Dieter sprach sich darüber aus, dass die JHV so wenig besucht wird. 

8.) Entlastung des Vorstandes 

Dieter bat um die Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung wurde, bei Enthaltung 
der Beteiligten, einstimmig erteilt. 

  



9.) Wahlen: 
a) 2. Vorsitzender(e): nach Vorschlag von Wiederwahl wurde Alois Scholl 
bestimmt und bei einer Gegenstimme einstimmig gewählt.  
b) Oberturnwart(in): bisher vakant, Iris Meister stellt sich zur Wahl. Es gab keine weiteren 
Vorschläge. Bei eigener Enthaltung wurde sie einstimmig gewählt. 
c)1 . Kassenwart(in): der Vorstand schlug Tina Decker  vor. Es gab keine weiteren 
Vorschläge. Bei eigener Enthaltung wurde sie einstimmig gewählt. 
d) 1.Schriftfuehrer(in): der Vorstand schlug Selina Koitzsch 
vor. Es gab keine weiteren Vorschläge. Bei eigener Enthaltung wurde sie 
einstimmig gewählt. 
e)Mitgliederverwalter/2. Kasserwart :Cilli Jenal schlug,Wolfgang König vor. Es gab keine weiteren 
Vorschläge. Bei drei Enthaltungen wurde er einstimmig gewählt. 
 
f) Jugendwart(in): der Vorstand schlug Kelly Meinert vor. Es gab keine weiteren 
Vorschläge. Bei eigener Enthaltung wurde sie einstimmig gewählt. 
g) 2.Beisitzer: Karl-Heinz Offermann schlägt Cilli Jenal vor. Cilli Jenal wird bei eigener Enthaltung 
einstimmig gewählt. 
h) 2. Kassenprüfer(in):  Vorschlag der Vorstandes: Ursula Theobald, Dieter Sauerwein und Holger 
Putze. Es gab keine weiteren Vorschläge. Bei eigener Enthaltung wurden sie einstimmig gewählt. 

 
Alle Gewählten nahmen ihr Amt an. Mit den nicht-anwesenden wurde vorher 
der Fall einer Wahl besprochen und alle hatten eine Übernahme des Amtes zugesagt.  

10.) Bestätigung der Abteilungsleiter  

                Karl-Heinz Offermann erklärte, dass die Abteilungsleiter von ihren Abteilungen 
gewählt worden seien und bat daher die Versammlung um die Bestätigung. Die 
Abteilungsleiter wurden bei eigener Enthaltung einstimmig bestätigt. 

11.) Genehmigung des Haushaltsvoranschlages für 2015 

Karl-Heinz Offermann  erteilte Tina Decker noch einmal das Wort. Tina verlas den Etatvoranschlag 
2015.(Anlage J) 
Karl-Heinz Offermann fragte nach, ob es hierzu Fragen gäbe. Alle Fragen zum 
Haushaltskostenvoranschlag wurden beantwortet. KH bat die Versammlung um Abstimmung. Der 
Etatvoranschlag wurde einstimmig angenommen. 

12.) Anträge an die Jahreshauptversammlung    

 Karl-Heinz Offermann erklärte, dass es keine Anträge gab und ging über zum 
nächsten Punkt.              

13.) Verschiedenes                                                                                                                                                                                                             

KH bat um Wortmeldungen zum Punkt Verschiedenes. Iris stellte die Frage ob es möglich wäre die 
Übungsstunden Dienstags für das Kinderturnen um 30 Minuten zu verlängern. Hilde Kurtz sprach an, 
dass noch Helfer für die Badminton Veranstaltung benötigt werden. Iris wird die Sitzung zur 
Hallenvergabe besuchen. 

Elisabeth Hild spricht sich dafür aus, die Turnratssitzungen abwechselnd an verschiedenen 
Wochentagen stattfinden sollten. Andreas Lafontaine spricht sich darüber aus, dass die Homepage 
nicht aktuell ist. 

 
Für die Richtigkeit: Selina Koitzsch (Protokollführer)  

 
 

 

  _______________________  _______________________ 

1. Vorsitzender   2. Vorsitzender 
Karl-Heinz Offermann   Alois Scholl 

 
 


